

## ПРОБЛЕМЫ ПРИВЛЕЧЕНИЯ К УГОЛОВНОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ ЗА НЕЗАКОННОЕ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО

**Коваленко Татьяна Сергеевна,**  
**доцент кафедры публичного права**  
**Дальневосточного филиала Всероссийской академии внешней торговли**  
**Министерства экономического развития Российской Федерации,**  
**кандидат юридических наук**  
*tktk7@mail.ru*

В настоящей статье рассматриваются вопросы, связанные с квалификацией незаконного предпринимательства, уголовная ответственность за совершение которого предусмотрена в ст. 171 Уголовного кодекса РФ. Автор акцентирует внимание на проблемах, касающихся уголовно-правовой оценки признака систематического получения прибыли от осуществления предпринимательской деятельности, а также признака извлечения дохода в крупном или особо крупном размере. В статье приведены противоречивые позиции Верховного Суда РФ и Министерства РФ по налогам и сборам относительно вопроса квалификации незаконного предпринимательства. С учетом анализа судебной практики автором внесены предложения, направленные на решение выявленных квалификационных проблем.

**Ключевые слова:** незаконное предпринимательство, проблемы квалификации, систематическое получение прибыли, доход в крупном или особо крупном размере, лицензирование предпринимательской деятельности.

### ISSUES OF BRINGING TO THE CRIMINAL LIABILITY FOR ILLEGAL ENTREPRENEURSHIP

**Kovalenko Tatyana S.**  
**Associate Professor of the Department of Public Law**  
**of the Far Eastern Branch of the Russian Foreign Trade Academy**  
**PhD (Law)**

This article deals with the issues related to the qualification of illegal entrepreneurship, criminal liability for which is provided in article 171 of the Criminal code of the Russian Federation. The author focuses on the problems concerning the criminal-legal assessment of the sign of systematic profit from entrepreneurial activity, as well as the sign of income extraction in large or especially large amounts. The article presents contradictory positions of the Supreme Court of the Russian Federation and the Ministry of taxes and duties on the issue of qualification of illegal entrepreneurship. Taking into account the analysis of judicial practice, the author made suggestions aimed at solving the identified qualification problems.

**Keywords:** illegal entrepreneurship, problems of qualification, systematic profit-making, income in large or especially large size, licensing of entrepreneurial activity.